

## iene productividad tercera baja (Reforma 08/06/18)

Tiene productividad tercera baja (Reforma 08/06/18) Ernesto Sarabia Cd. de México (08 junio 2018).- El Índice Global de Productividad Laboral de la Economía mexicana, con base en horas trabajadas, disminuyó por tercer trimestre consecutivo, al tener una merma de 0.16 por ciento de enero a marzo de este año, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La información del Instituto indica que dicho descenso se debió a que los tres grandes grupos de actividad que lo integran mostraron resultados en contra en el primer trimestre del año. Con la reducción más significativa en el primer trimestre de 2018 se ubicó la productividad de las actividades secundarias, al bajar 0.83 por ciento respecto al periodo de octubre a diciembre del año pasado y con esto alargó sus declives a 10 trimestres consecutivos. Algunas cifras llaman la atención entre las variables de las actividades secundarias, ya que la productividad laboral de las industrias manufactureras puso fin a tres descensos en fila a tasa trimestral, al subir 0.16 por ciento de enero a marzo del presente año. Con el mismo perfil sobresalió el caso de la productividad laboral de las empresas constructoras, cuyo indicador varió 0.78 por ciento en los primeros tres meses de este año, sumando tres avances trimestrales. Otro agregado que muestra el Inegi con un revés tiene que ver las actividades terciarias o de servicios, donde la productividad laboral había hilado seis trimestres con crecimientos hasta octubre-diciembre pasado, ya que de enero a marzo de 2018 experimentó un ligero retroceso de 0.14 por ciento. Esto sucedió no obstante el aumento de 1.27 por ciento trimestral en la productividad de las empresas comerciales durante el primer trimestre del año en curso, sin pasar por alto que este indicador llevaba dos trimestres con variaciones negativas. En tanto que en las actividades primarias, la productividad laboral se incrementó 0.38 por ciento en el primer trimestre del año, una cifra menor al registro de octubre a diciembre de 2017 pero suficiente para permitir al indicador ligar cuatro trimestres con resultados favorables. De la mano de los débiles números de la productividad en las actividades secundarias, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía del País, con base en las horas trabajadas, tuvo un decremento de 0.32 por ciento en el primer trimestre con respecto al mismo lapso del año pasado.